
    Marche du ski-club des Charbonnières de 1971 à 2002  
 
    Introduction  
 
    Vous découvrirez, avec les nos 13 et 14 de La Piste, le Journal du ski-club des 
Charbonnières, l’essentiel des activités de cette société. Le no 13 vous racontera  les 
débuts du club, jusqu’en 1957, le no 14, dès cette année-là, vous conduira jusqu’à 
nos jours. Découpage certes arbitraire, plus en fonction du volume total divisé 
approximativement en deux, que de deux époques vraiment différentes, encore que 
ces dix à douze premières années, à certains points de vue, ce que l’on détaillera 
plus bas, constituent l’âge d’or du club.  
    Nous regrettons amèrement de ne pas avoir remis la main sur le premier livre des 
procès-verbaux qui doit courir encore le village. Un avis de recherche au pilier public 
n’a jusqu’à ce jour donné aucun résultat, ni pour le registre, ni pour d’autres 
documents.. En conséquence les deux brochures que vous  découvrirez tantôt 
reposent uniquement sur les archives actuelles du ski-club des Charbonnières, 
celles-ci en partie inventoriées depuis longtemps et déposées dans les locaux des 
archives communales du Lieu. Source éminemment précieuse, puisque sans elle, 
pas d’histoire du ski-club, à moins de dépouiller systématiquement la FAVJ pour 
retrouver, non pas l’activité complète, mais la part sportive, c’est-à-dire l’organisation 
des concours, tant de ski que de ski-jöring.  
    Nous pensons avoir extrait la quintessence de cette activité. La découverte du 
registre des procès-verbaux dont nous parlons plus haut, ne modifierait guère la 
perception que nous pouvons avoir de cette première partie de carrière, celle-ci 
courant de 1945 à 1970. Les autres archives, même si elles restent lacunaires, sont 
suffisantes pour nous entraîner dans les profondeurs d’une société sportive 
sympathique et qui a fait intimement partie de la vie du village des Charbonnières 
pendant soixante ans.  
    Il ne fait aucun doute que l’âge d’or se situe pendant les dix premières années. Le 
sérieux avec lequel alors on organise des manifestations, est extraordinaire. Pour un 
enfant qui a vécu cette époque en étant spectateur, et puis bientôt acteur en 
participant aux activités.  au concours notamment, cela marque, et ainsi laisse des 
traces indélébiles. Ce n’étaient somme toute que des concours régionaux, mais ils 
étaient organisés avec tant de soins qu’on aurait pu les confondre avec d’autres  de 
plus grande envergure. Tout y était, même déjà à l’époque la sono, et les 
banderoles, et les drapeaux, et les commissions nombreuses et diverses, et cette 
participation active de skieurs venus de l’autre bout qui venaient nous rafler les prix. 
Ce qui fait que ceux-là, des costauds dont on parlait dans les chaumières, La Pompe 
en était l’exemple le plus accompli, on les enviait, ils nous offraient  même un but : 
faire aussi bien qu’eux un jour si ce n’est  pas mieux !  
    L’ambiance de ce club naturellement changea avec les époques. On passa de ces 
années de l’âge d’or minutées par le grand manitou d’alors, Gilbert Lugrin dit Copain, 
pour retomber dans une activité moins démonstrative qu’il fallait pourtant bien mener. 
On doit au sens de la responsabilité de quelques chevilles ouvrières qui travaillaient 
sobrement dans l’ombre, que le club, en toutes périodes et en toutes occasions, ait 
survécu. On les retrouvera dans le corps du texte. La plupart, et heureusement, l’âge 
d’homme est donc immensément grand, vivent encore. Ils pourraient vous apporter 
les éléments qui  manquent   peut-être à ces pages. Mais  il faut comprendre ici que 
la mémoire est  infidèle, et qu’en somme seuls les écrits permettent de restituer avec 



certitude ce qui fut. Et non seulement les faits, mais aussi les ambiances, par la 
grâce de la graphie.  
    Beaucoup qui ont vécu ces époques retrouveront leur nom ici. Si d’aucuns ne se 
sont pas foulés, l’avouer n’est pas critiquer injustement mais simplement poser un 
fait, d’autres par contre se sont dévoués sans compter. Mais tous néanmoins, avec 
leur laisser-aller, ou inversement avec leur dynamisme, on trouvé place sur des 
listes, dans des procès-verbaux, dans une comptabilité.  
    Le ski-club des Charbonnières , par rapport à ses confrères de la Vallée, ne fut 
original que sur un point : le ski-jöring. Rude manifestation qui eut maintes fois 
l’occasion de donner des cheveux blancs aux organisateurs. Né en 1952, coulé en 
1958, il semblait qu’on l’avait définitivement enterré. C’était sans compter sur les 
nostalgiques qui remirent cette course hautement folklorique à l’honneur. Nous nous 
trouvons ici plus avec une fête du cheval et du ski qu’avec une  véritable compétition. 
Ainsi le ski-jöring des Charbonnières devait renaître de ses cendres et offrir à 
nouveau aux habitants et visiteurs un spectacle haut en couleur. Si notre 
rétrospective est exacte, le club organisa quatre nouveaux ski-jöring, sans compter 
un cinquième, tout était prêt, en 1978, qui finalement n’eut pas lieu à cause du 
temps. On y risqua sa peau. D’aucuns voulurent abandonner. Un président 
convaincu put faire renouver l’épreuve au moins par trois fois.  
    Autre originalité du ski-club des Charbonnières, nous n’y pensions pas  plus haut, 
le nocturne. Mythique. Toujours effectué près de la piste de saut des O.J. Une piste 
fameuse, surtout dans le haut. Slalom invariablement piqueté par Urbain Rochat, le 
seul du club pendant longtemps à pouvoir vous faire un tracé qui se tienne. Quoique 
les difficultés parfois n’y manquaient pas. Quelle ambiance ! Les gars de l’autre bout 
à nouveau parmi nous et pour nous rafler les prix dont par ailleurs ils se plaignaient 
sans cesse, tout au moins pour les plus râleurs : 

- Ces radins des Charbonnières, qu’ils disaient.  
    Et pourtant il suffit de consulter  les comptes, les prix constituaient un poste très 
importants et obéraient  de manière conséquente les finances de cette manifestation.  
    Grands remuement de pieds, c’est la meute qui attend dans la salle à boire la 
distribution des prix tandis que les organisateurs s’échinent sur les feuilles mouillées 
des résultats. Crénom, en manque une ! Elle séchait sur le radiateur de l’un d’entre 
nous !  
    On les faisait attendre, on avait l’impression qu’ils allaient nous tuer, les feuilles 
tremblaient dans nos mains à l’heure des résultats. Il fallait s’accrocher, ne pas 
perdre son sang-froid :  

- J’avais le deuxième temps et me voilà en queue de liste, réclamait l’un de 
 ces monstres !  
    Que faire ? Attendre que ça passe. Et ça a passé. C’était il y a trente ou quarante 
ans ! 
    Souvenirs, souvenirs. Les générations de skieurs firent place à d’autres 
générations, parfois celles-ci plus organisatrices que véritablement sportives. Ainsi 
vit-on un président du club qui fit quatre ans sans avoir vu des skis ! Mais ils aimaient 
ça, vous concocter des trucs à nouveau grandioses, telle la Coupe du Monde de 
combiné nordique  en 2001. Il faut oser. Il faut du courage. Il est vrai que là le club 
n’était que l’un des quatre partenaires de la Vallée. Chapeau. 
    D’autres préféraient la compétition. Il y eut des équipées mémorables où nous 
allions casser du bois dans les autres villages, la peur au ventre à la seconde du 
départ, et avec une de ces envies de pisser ! Il y eut, pour un seul, la gloire. Il faut 
dire qu’il s’était donné. En même temps qu’il avait planifié sa carrière sportive de 



manière  très  méthodique, presque scientifique . C’était déjà un autre monde. On 
retrouvera Jean-Yves Cuendet dans un petit dossier au terme de la seconde 
brochure.  
    Quatre piste de saut pour le ski-club. Celle des hommes, la première, mise en 
travers de la pente, assez tôt abandonnée. Celle des O.J., juste à côté, que nous 
pourrions dire  meilleure. Celle-ci, retravaillée en 1997 offre la piste que vous 
connaissez, la numéro quatre, et qui porte pour nom : « tremplin Jean-Yves 
Cuendet, », en l’honneur, on l’aura compris, des brillantes prestations de notre 
représentant. Quant à la troisième,  elle ne vit jamais le jour, la fameuse piste des 
Ecrottaz devisée 40 000.-  à l’époque. Hors de portée, mais sans que vraiment les 
initiateurs ne le sachent. Ils avaient le feu sacré. Ils voyaient loin, ils voyaient haut – 
avec un tremplin situé à plus de 25 m du sol ! -, rien ne leur faisait peur.  
    C’est une belle histoire en somme. Et ceux qui ne voulaient plus y participer se 
retiraient sans tambour ni trompette. D’aucuns envoyaient leur démission en bonne 
et due forme, d’autres ne payaient tout simplement plus leurs cotisations, et même 
après mains rappels. Tant et si bien que pour finir ils se faisaient virer sans autre 
forme de procès. Il y eut donc des hauts et des bas, des heures grandioses, des 
heures de lassitude aussi souvent. Mais la force des choses tout autant que la 
volonté des hommes fit que l’existence de la société ne fut jamais vraiment en 
danger de mort et que toujours se trouva au bon moment la phalange d’hommes et 
de femmes pour poursuivre. On n’aurait pas été très fier quand même  de laisser 
tomber un club tel que celui-ci, avec un passé  prestigieux, lui si lié au village et à ses 
habitants.  
    Et voilà. Soixante ans ont passé. Certains  ont pratiquement vu et connu l’entier de 
cette activité, d’autres ne s’en souviennent plus qu’à peine, passés à d’autres 
activités, emplis d’autres soucis..  
    Le club a fusionné. Demeure un ski-club commun les Charbonnières – Le Lieu.  
    Nous lui souhaitons bonne route. La chronique en sera faite par d’autres ! 
    Et en conclusion reprenons la finale des procès-verbaux.  
    « Je vous remercie de votre attention » ! 

    
                                                                                                 Votre ancien chef O.J.      
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   
 
 
 
 
 



    REGISTRE DES PROCES-VERBAUX 1971 – 2002 
 
    Assemblée générale du 20 XI 1971 – présidence Florian Rochat 
 
    … 
    Dans son rapport présidentiel, Florian Rochat ne peut que constater un 
ralentissement dans les activités de notre chère société. Le fait de la dispersion 
géographique des membres du comité y est certainement pour quelque chose. Le 
président espère que cet état n’est que passager, il forme ses vœux les plus sincères 
pour une activé féconde durant la prochaine saison. Le concours annuel a connu une 
participation normale. Il est agréable de constater que plus de 40 slalomeurs sont 
venus défendre leurs chances dans cette épreuve qui s’érige en tradition et dans un 
cadre sortant de l’ordinaire. 
     De très bonne conditions atmosphériques allaient rendre agréable la course SCC 
à Champéry. Malgré un froid piquant, chacun a pu profiter de ces journées de 
détente. Seule la batterie de voiture à Caba ne put partager ce bel optimisme. 
     Vu le faible enneigement de notre contrée, la saison du téléski des Roulus a été 
courte. On constate malheureusement que les membres requis pour exploiter 
l’installation sont incapables de respecter leur engagement. De ce fait toute repose 
sur la bonne volonté d’une petite équipe. Un vigoureux merci est adressé aux 
« Gaston’s brothers » et autre Christian.  
    Le président déplore la tournure des événements lors de la dernière raclette. Il 
compte sur chacun pour que la prochaine ne dégénère pas en beuverie ni orgie. Ah ! 
si chacun faisait preuve d’un pareil enthousiasme lors d’activités où il faut payer un 
peu de sa personne… 
                                                                         Le  rapporteur : Charles-Louis Rochat 
 
    Assemblée générale du 25 novembre 1972 
 
    Florian Rochat  retrace en quelques mots les activités de l’année. Le slalom 
nocturne a remporté, comme d’habitude, un gros succès. Le loto laisse toujours une 
part intéressante et cette année nous avons reçu 583.- Quant à la raclette, les 
membres ont eu du plaisir et cette activité sera maintenue.  
    Laurent Lugrin, avec l’aide d’Yvan Rochat, reprend la place de chef O.J. Rémy 
reste au comité comme adjoint. Laurent prend la parole pour dire qu’il fera tout son 
possible pour intéresser les OJ et remercie vivement Rémy du travail et de la peine 
qu’il s’est donné. 43 membres O.J. On essaie de pousser à la compétition. Mais c’est 
difficile, car nos jeunes ne sont pas toujours très « chauds » et le hockey les attire. 
C’est peut-être dans la discipline du fond que l’on trouve le plus d’adeptes. 
 
                                                                                        La secrétaire : Gilberte Blatti 
 
    Assemblée générale du 17 novembre 1973 
 
    Notre président Florian Rochat donne un bref aperçu des activités qui se sont 
déroulées au cours de l’année. Le concours s’est bien déroulé comme d’habitude, le 
bal qui a eu lieu après le concours a vu une grosse affluence et a laissé un bon 
bénéfice. C’est donc une manifestation à garder. La course aux Crosets a été 
magnifique malgré le peu d’effectifs. 



    Florian Rochat exprime le désir de se retirer et de donner sa place à quelqu’un qui 
habite aux Charbonnières. Lorsqu’on réside à l’extérieur, on n’est pas aussi à mains 
pour s’occuper d’un ski-club. Notre ami et membre, André Rochat, est présenté pour 
prendre la place. Nous passons au vote, et comme il est seul candidat, celui-ci est 
élu à l’unanimité.  
 
                                                                                     La rapporteuse : Gilberte Blatti 
 
    Assemblée générale du 23.11.74 
 
    La secrétaire donnant sa démission, la place est à repourvoir. Bernard Rochat, 
soucieux de garder un élément féminin au sein du comité, présente Muriel Lugrin. 
Celle-ci accepte de prendre le poste de secrétaire et l’assemblée l’applaudit 
chaleureusement.  
   Le président donne une rétrospective de l’année et se plaît à relever que tout va 
pour le mieux. Vu la grosse affluence au bal, il pense que c’est une activité à 
renouveler. 
    (Comme chaque année, on discute aussi naturellement de comptes, d’0.J., de 
téléski, toutes activités qui ont déjà été traitées dans le corps de cette brochure. 
Nous n’y reviendrons que pour des éléments du plus haut intérêt).  
    Activités 74-75. Première activité de la saison, le loto, qui est fixé au 1er décembre 
74.  La raclette le 7 décembre au Bonhomme. Le bal aura lieu le 11 janvier, le jour du 
concours du Brassus avec l’orchestre « Les Amis du Musette ». Au comité  de 
trouver le personnel et répartir les tâches à chacun. Pour la course Jean-Pierre 
Rochat propose Thyon. Le soin est laissé au comité de s’occuper de l’organisation 
ainsi que de choisir la date du concours. 
    Propositions individuelles. Christian Golay nous apprend que la Municipalité se 
propose de verser une somme de 10 000.- pour le développement du sport. Si le 
Conseil communal accepte la proposition, nous nous verrions recevoir une certaine 
somme qui, selon Christian Golay, pourrait être utilisée différemment. Il pense à la 
plage des Charbonnières, au chalet de la Palestine. Mais ceci n’est qu’une 
proposition, puisqu’il faut attendre la décision du Conseil communal. 
    Bernard Rochat propose que le ski-club organise à nouveau un ski-jöring, ce qui 
donnerait une belle activité. Daniel Rochat dit que nous pourrions consulter les 
anciens rapports. Les courses hippiques ont du succès, il n’y en a pas beaucoup en 
Suisse. 
    Laurent propose que l’on établisse une circulaire pour les gens du villages qui 
seraient certainement prêts à nous aider. Yvan Rochat demande que l’on forme une 
commission chargée de voir comment débuter. Elle se compose de Rémy, Lucien, 
Bernard, Jean-Pierre Rochat, Laurent Lugrin. Muriel Lugrin ajoute que la 
manifestation pourrait figurer sur le calendrier FSS.  
 
     Assemblée générale du 22. 11. 1975 
 
     Un changement de caissier se fait au sein du comité. René Meylan, qui compte 
cinq ans d’activité, se retire avec les remerciements de tous. Pour repourvoir la place 
vacante, Deny Rochat est présenté à l’assemblée qui l’accepte à l’unanimité.  
    Rapport présidentiel. Dans son rapport, le président retrace l’activité du club 
pendant l’année écoulée. Il est heureux de constater que bien que le club ne fait plus 
tellement parler de lui par ses éléments sportifs, il y règne toujours une excellente 



ambiance. Il remarque surtout l’attachement des membres au club par leur grande 
participation à toutes les activités de celui-ci dans la saison, que ce soit lors d’une 
course, d’une raclette ou d’un bal. 
    René Meylan donne lecture des comptes. Relevons quelques chiffres. Lors du bal 
un bénéfice de 3006,95. Le loto rapporte 1359.- 509,20 ont été consacrés aux 
licences et cotisations FSS. Le bénéfice de l’exercice s’élève à 2765,45 et la fortune 
se monte à 9511.40. 
    Rapport du chef O.J.. On y relève peu d’activités  du fait que la saison d’été y a été 
pourrie et la neige venue trop tôt. Les responsables eux-mêmes ont été fort pris par 
des examens de fin d’apprentissage et l’école de recrue. Malgré cela on constate un 
certain désintérêt des O.J. aux activités de notre club, car sur nombre de 
convocation, seulement un ou deux, parfois même aucun O.J. n’est présent à 
l’exercice. A une circulaire qui leur a été envoyée en fin de saison et leur demandant 
si l’avenir des O.J. les intéressait encore et s’ils désiraient continuer à y prendre part 
activement, seules deux réponses sur quarante sont parvenues en retour. Ceci 
décourage leurs responsables qui pensent qu’il faudrait abandonner la section O.J. 
et les assimiler directement au ski-club.  
    L’assemblée pense qu’il ne faut pas abandonner la partie ainsi et que sans 
attendre beaucoup de participation de leur part, il faut maintenir cette section O.J. en 
leur proposant un minimum d’activités attrayantes, soit un concours, deux cours, une 
course et une assemblée. Bernard propose de s’entretenir avec quelques parents.  
    Laurent Lugrin propose également d’abandonner le concours annuel des OJ qui 
ne provoque plus d’intérêt auprès des skieurs de l’extérieur et de l’assimiler au 
concours annuel du ski-club, d’où peut-être plus d’intérêt pour tous. Ce projet 
n’empêcherait pas d’organiser un concours interne. 
    Téléski. Au sujet des poignées, il est décidé de les garder chez Rémy Rochat, car 
on accusait une grande perte de celles-ci au fil des saisons. Elle seront louées pour 
la saison contre un dépôt de 30.- remboursable lors de leur remise en fin de saison.  
    Activités 1975-1976. Comme d’habitude un loto est fixé au mois de décembre, une 
raclette au Bonhomme, un bal le 10 janvier, coïncidant avec le concours du Brassus, 
une course à Hante-Nendaz, Champéry nous étant devenue familière. Le concours à 
fin janvier. Pour le fond faire éventuellement appel à un juge arbitre, ce qui mettrait 
en valeur notre concours. Et surtout, gros point de la saison, le ski-joëring fixé le 29 
février, date à laquelle toutes les meilleures conditions semblent réunies.  
    (Pour ski-jöring, voir dossier spécial plus haut). 
    Propositions individuelles. Une lettre de la Société de Développement du village 
nous renseigne sur le programme des travaux envisagés pour l’année 1976, dont la 
rénovation de la Palestine, l’amélioration de la plage et des jardins publics. Cette 
lettre envoyée à toutes les sociétés des Charbonnières, nous invite à participer aux 
frais.  
    L’assemblée serait d’accord de verser 2000.-, mais après qu’un membre ait 
proposé d’attendre les résultats du ski-jöring, qui rappelons-le, est tributaire du 
temps, nous en restons à la somme de 1000.- pour cette année.  
    Charles-Louis Rochat propose que les membres du ski-club se retrouvent un soir 
par semaine à la piste éclairée. L’assemblée décide pour le mercredi soir. 
    Un membre propose qu’avec l’appui d’un devis du Service électrique, nous 
fassions le transfert des pylônes et de l’éclairage de la piste de saut au téléski, ce qui 
permettrait à plus de monde de profiter de celui-ci. Le comité étudiera la chose. 
 
                                                                                                Muriel Lugrin secrétaire 



 
    Assemblée générale du 27 novembre 1976 
 
    Rapport du président. Comme à l’accoutumée, André nous donne un récit détaillé 
et agrémenté de quelques notes d’humour de toute l’activité de la saison. 
    Celle-ci débuta par la reprise du ski-jöring de nos parents, qui restait dans nos 
souvenirs depuis 1958 et qui devint l’objet d’une organisation monumentale 
employant plusieurs membres une année à l’avance. Mais les efforts engagés furent 
bien récompensés, car tout fut de notre côté pendant les deux jours que dura la 
manifestation.  
    Nous bénéficiâmes d’un temps splendide, d’une neige idéale et de l’intérêt d’un 
nombreux public évalué à 2000 personnes.  
    Heureux de cet enthousiasme , mais réalistes, nous reportons à deux ans le 
prochain ski-jöring. Cette réalisation ne nuisit en rien à l’activité traditionnelle du ski-
club qui organisa toutes ses manifestations simplement plus vite dans la saison. Les 
courses, raclette, bal, loto et concours eurent lieu, même que les concours durent 
être renvoyés chacun une fois, faute de neige à cette époque.  
    Rapport du caissier. Loto 670.- Concours, perte de 408.- Bal, bénéfice de 1744.- A 
noter que l’orchestre nous coûta 1000.- Les cotisations versées à la FSS se montent 
à 456.- Le don de 1000.- voté par l’assemblée l’an dernier put être versé à la Société 
de Développement grâce au bénéfice de 3000.- environ que nous laissa le ski-jöring 
dont les comptes ne sont pas tout à fait terminés. 
    Le téléski attire aussi quelques adeptes du ski de piste malgré l’intérêt grandissant 
pour le ski de fond chez les jeunes du village. Par cela même, nous sommes mis en 
face d’une situation quelque peu inquiétante pour le ski-club des Charbonnières. En 
effet, nous constatons le départ de nombreux OJ pour le ski-club du Lieu qui leur 
donne un entraînement sérieux et les fait participer à plusieurs épreuves régionales. 
Sur le plan sportif, nous ne pouvons que nous réjouir de ces faits, mais il est 
dommage de voir courir ces jeunes du village au nom du Lieu.  
    Comme nous ne nous sentons pas d’attaque à reprendre le flambeau, mais face 
aux craintes de tous, il est décidé que le comité prendra contact avec le comité du 
S.C. Le Lieu afin d’envisager un arrangement dans le sens : 
    S.C. Charbonnières = apport financier aux O.J. des Charbonnières 
    S.C. Le Lieu = laisser courir les jeunes des Charbonnières sous notre nom. 
    Activités 76-77. Pour bien partir dans la saison, nous débuterons par la raclette qui 
aura lieu cette fois au chalet de la Palestine récemment rénové par la Société de 
Développement. Il sera intéressant de pouvoir louer ce chalet pour nos prochaines 
assemblées et sorties. 
    Tout de suite après le loto des sociétés, au mois de décembre, puis le bal le 29 
janvier, que nous ne pouvons fixer en même temps que le concours du Brassus, les 
locaux étant occupés par les militaires. Ensuite le concours, les 12 et 13 février 1977 
et enfin, pour bien clore la saison, la course annuelle à Chamonix, les 19 et 20 février 
1977. Une saison habituelle qui accueille avec soulagement tous ceux qui ont connu 
la dernière et son ski-jöring. 
 
    Saison 77-78 
 
    Pour la saison à venir, le programme des activités est établi comme suit : 
    Fixé au 4 décembre, le loto que nous partagerons avec une société en plus, la 
Société de développement ayant été admise au sein de cette manifestation.  



    Fixée au 10 décembre, la raclette à la Palestine, qui , depuis sa  rénovation 
intérieure offre un cadre agréable. 
    Quant au concours, il devient de plus en plus difficile d’en fixer la date, car pour 
nous attirer le plus de monde possible, il faut nous référer au calendrier des 
manifestations de la FSS et intercaler entre les nombreuses courses régionales. 
Nous retenons ainsi le samedi 28 janvier 1978. Ainsi fond et slalom se feront le 
même jour. L’expérience nous dira si cela est réalisable. 
    Pas de bal SCC cette année, car depuis les nouvelles dispositions de l’Etat à 
l’encontre des bals de sociétés, nous ne disposons plus que d’un débit d’alcool par 
année et le gardons pour un des deux bals du ski-jöring qui se déroulera les 25 et 26 
février prochains. La demande pour avoir la patente un deuxième jour nous a été 
accordée, bien heureusement ! 
    Quant à la course qui clot agréablement chaque saison, nous la fixerons au 
premier week-end de mars. 
    Ski-jöring. Nous acclamons tout d’abord Bernard Rochat, notre nouveau président 
du ski-jöring à qui incombe la grande tâche d’organiser cette manifestation. 
    Celui-ci nous donne des nouvelles de ce qui a déjà été entrepris.  
    Nous apprenons ainsi que les sociétés de dragons de la Mentue, d’Orbe et du 
Pied du Jura ont donné leur accord pour revenir avec toutefois une seule exigence : 
c’est qu’on supprime le steeple, cette course n’étant pas à leur goût. Un désir qui 
nous arrange aussi, à vrai dire. 
    La piste restera identique, sauf que départ et arrivée se trouveront côté lac de 
Joux pour deux raisons : terrain moins marécageux de ce côté et place 
d’entraînement plus vaste.  
 
                                                                                         La secrétaire : Muriel Lugrin  
 
    Saison 78-79 
 
    Au renouvellement du comité, nous nous séparons avec peine de André Rochat, 
notre président, et de Christian Golay, membre adjoint. Après quelque difficulté, nous 
les remplaçons par Cédric Rochat comme membre adjoint et Deny Rochat comme 
président. Ceux-ci sont acclamés. 
    C’est au tour de Lionel de nous présenter ses comptes et c’est avec inquiétude 
que nous attendons les chiffres. Nous apprenons ainsi que la fortune liquide du club 
n’est plus que de 752.- C’est peu, mais nous aurions pu craindre pire. Certes 
quelques factures ne sont pas encore rentrées, telles que les frais de déblaiement de 
la neige, qui ne sont pas les moindres, mais Lionel nous rappelle également que de 
grosses sommes sont mobilisées en prix, soit un montant de 3426.-. Il nous reste à 
espérer que le prochain ski-jöring se passera bien. 
    Même problème pour les comptes du concours qui se soldent aussi par un déficit 
de 339.- et où reposent pour environ 200.- de prix à la suite du slalom renvoyé. 
    Autre déception, le déficit de 19.- lors du bal du ski-jöring le samedi soir. Il n’est 
décidément plus nécessaire de compter là-dessus pour renflouer la caisse.  
    Seul, et heureusement, le loto n’a pas l’air de souffrir de la lassitude des gens et 
des conditions atmosphériques, puisqu’il nous rapporte quelque 750.- 
    Les cotisations, elles aussi, nous laissent un bénéfice de 538.- 
    A leur tour les membres de la commission de gestion expriment la crainte de voir 
la caisse du club mise en péril par un ski-jöring qu’ils estiment hasardeux. Ils 
soulignent que Lionel est le premier caissier qui a demandé le remboursement de 



l’impôt anticipé sur les intérêts du carnet d’épargne, soit pour 2 ans, 100.- environ, 
montant non négligeable en ce moment.  
    Ces constatation peu réjouissantes ayant soulevé de l’émoi dans l’assemblée, un 
débat s’engage entre les membres et Bernard Rochat, président d’organisation du 
ski-jöring. Ainsi Charles-Louis demande ce qu’il adviendra des plaques d’écurie et 
des distinctions attribuées aux cavaliers. Bernard l’informe que d’ores et déjà les 
dragons sont d’accord de recevoir la prochaine fois les mêmes plaques d’écurie et 
que pour les distinctions, la date sera changée pour peu de frais par la maison … à 
Neuchâtel. Quant aux flots, la date sera supprimée. 
    Philippe Rochat demande quelques précisions au sujet de la perte du bal. En 
réponse Bernard affirme qu’il est dû en partie au sans-gêne de certains 
organisateurs de la Vallée qui ne s’inquiètent pas du calendrier officiel des 
manifestations et que ceci pourrait être évité avec un peu de solidarité et de bon 
sens de chacun. Charles-Louis invite l’assemblée à réfléchir quant à refaire le ski-
jöring cette année déjà. 
    … 
    Avec le point 8 de l’ordre du jour, nous revenons au ski-jöring. Bernard invite 
l’assemblée à prendre une décision tout en estimant que l’on ne peut pas reculer 
dans la situation actuelle. C’est ainsi que nous le fixons les 24 et 25 février. En plus 
nous choisissons le dimanche 4 mars comme date de rechange en cas de renvoi des 
concours.  
    Dans tous les cas le bal du samedi soir aura lieu, à cause des contrats. Celui du 
dimanche ne pose pas de problèmes, puisque ce sera l’orchestre Flaction à l’Orient 
qui animera la soirée et qu’il est facilement disponible.  
    L’emplacement des pistes est fixé, d’ores et déjà, sur le Plat du Séchey où il y a 
plus de place et où le terrain est plus sûr. Avant d’entamer les questions d’argent, 
Bernard veut nous rassurer en nous disant que le comité d’organisation s’est déjà 
réuni et a étudié avec soin le cahier des charges pour savoir où diminuer les frais. 
    Ainsi le comité propose de ramener le nombre des billets de loterie de 2500 à 
2000. Mais après discussion ceci n’est pas accepté par l’assemblée. Il ne serait pas 
prudent, en effet, de perdre là des chances de gain alors que la différence du 
nombre des billets n’occasionne pas une grande dépense supplémentaire.  
    L’assemblée est d’accord par contre de remplacer les 2000 programmes qui 
avaient coûté 400.- d’imprimerie par de simples feuillets-programmes que nous 
tirerons nous-mêmes sur stencil. 
    Les annonces et les bulletins d’inscription ne paraîtront plus dans les journaux de 
Vallorbe et de Cossonay et nous en diminuerons leur fréquence dans la Feuille 
d’Avis de la vallée. En outre un effort est demandé à chaque membre pour faire de la 
réclame orale. 
    Nous apprenons ainsi qu’un numéro de téléphone renseignera les intéressés en 
cas de renvoi de la manifestation.  
    A la cuisine une nouveauté sera lancée par la vente de poulets rôtis à la broche 
qui, espérons-le, recevra les faveurs du public. Pas d’autres changements importants 
n’étant à signaler, nous recevons ensuite la démission, au sein du comité 
d’organisation, de André Rochat, chef des pistes, qui est remplacé par Deny Rochat.  
    … 
    Puis, par l’intermédiaire de Jean-Michel Rochat, responsable du téléski, nous 
apprenons avec plaisir la réception d’un généreux don de la commune qui s’élève à 
1000.- Ce don est attribué régulièrement à quelques sociétés à but sportif de la 
commune. 



    … 
    L’autre demande vient de Deny Rochat qui propose de souscrire à titre 
d’encouragement 2 parts au nouveau centre nordique qui vient de  se créer de notre 
côté. Le Centre du Risoud possède une traceuse qui pourrait nous être utile à 
l’occasion et il serait bien de faire un geste de bienvenue. Ceci est accepté.  
 
    Saison 79-80 
 
    … 
    Il retrace (le président) ensuite les activités de l’année précédente et constate que 
la course annuelle réunit toujours moins de monde. Il rappelle qu’il n’y a pas besoin 
d’être bon skieur pour participer et que le but est de se retrouver pour passer un bon 
moment ensemble.  
    Il nous fait part des nouveautés destinées à améliorer les conditions de travail du 
concours de fond. 1/ Un véhicule spacieux sur place permettant la distribution des 
dossards et le calcul des temps. 2/ Les fiches FSS à plusieurs emplois. 3/ Les cordes 
et banderoles précieuses pour maintenir l’ordre et le bon fonctionnement des départs 
et des arrivées. 
    Nous entendons maintenant Laurent nous raconter les péripéties de la course à 
Thyon qui rappellent de bons souvenirs aux participants et amusent les non 
participants.  
    A notre caissier Lionel Baruchet de nous fournir les chiffres de ses comptes bien 
tenus. 
    Le bénéfice du bal du 4 novembre surprend quelque peu l’assemblée qui pensait 
que celui-ci avait pas trop mal marché. Mais les chiffres sont exacts. 
    Le concours nous occasionne un découvert de 684.-, mais il faut compter le stock 
des prix du slalom renvoyé et qui s’élève à 160.- 
    La planche des prix des deux concours s’élève à 900.- environ et l’assemblée 
trouve que c’est trop. Il faudra la diminuer. 
    Les cotisations rapportent 676.- et le loto 1004.- Ce dernier est toujours le meilleur 
gain du ski-club. 
    Le ski-jöring nous laisse un faible bénéfice de 235.- mais nous enlève bien des 
soucis. Le plus important gain du ski-jöring est la tombola avec 1211.- 
    Une vente malheureuse de poulets nous fait perdre 310.-, ceci dû à une 
commande trop importante et à des frais de location d’un prix trop élevé. 
    Yvan Rochat nous fait remarquer à ce sujet que rien ne vaut la traditionnelle 
saucisse.  
    Il nous reste en outre un important solde de casquettes, de médailles et de 
plaquettes. Bernard demande de négocier ces prix. Nous les vendrons donc aux 
membres à bon prix.  
    Les bals n’ont pas très bien marché puisque c’est un faible bénéfice de 276.- qui 
est enregistré.  
    Ce qui remet en question les bals.  
    Nous nous séparons maintenant de Rémy Rochat, chef O.J., qui avait repris ses 
fonctions en attendant son remplaçant définitif.  
    Deny nous lit sa lettre de démission et le remercie encore pour sa peine au nom 
de tous. Il est acclamé. 
    Les nouveaux chefs OJ sont tout autant acclamés. Car on sait la somme de 
dévouement demandée à ce poste. Lionel Baruchet et Patrick Cotting feront leur 
possible, nous le savons bien, pour poursuivre l’effort de Rémy.  



    Bernard, de nouveau parmi nous, vient nous entretenir du ski-jöring mais 
seulement du côté organisation. Les bons points ont été le lieu du Pré-Jentet, en 
raison des mauvaises conditions d’enneigement ailleurs. Il s’est avéré un bon endroit 
malgré la demande de travail supplémentaire qu’occasionnaient les places de parc. 
Les horaires ont été tenus à la grande satisfaction du Jury qui a également relevé la 
bonne préparation du terrain. Mais une autre fois il faudrait faire partir les chevaux 
dans l’autre sens, ce qui gagnerait en suspens.  
    Les quelques difficultés apparues sont les fuites aux entrées, dues surtout à la 
mauvaise volonté des spectateurs. Le réapprovisionnement difficile en boissons 
chaudes à la buvette vu l’afflux massif de spectateurs. Mais en règle générale 
Bernard s’estime satisfait de l’organisation et regrette la bise froide qui a retenu 
beaucoup de monde. Et si nous devions refaire un ski-jöring, il faudrait limiter encore 
plus les frais et les risques, soit en ne défrayant plus les dragons, ce qui n’est pas 
obligatoire, ou en acceptant l’aide des dragons , ce qui signifierait une organisation 
plus facile, une diminution du risque par deux mais aussi partage du bénéfice par 
deux. 
    Jean-Michel Rochat rappelle qu’il est délicat de se réengager en ce sens et que le 
but du SCC est de skier et non d’organiser. Gilberte demande si ça doit encore 
intéresser les gens. Le président nous informe qu’à la Breguette ils sont prêts à 
prendre la relève. Deny propose de créer une commission chargée d’étudier le 
problème. Jean-Michel demande la suppression définitive d’un nouveau projet. Nous 
votons pour ces deux dernières propositions. La proposition désirant la suppression 
ne retient pas la faveur de l’assemblée et nous élisons la commission chargée de 
revoir la question. Bernard – Lucien – Deny – Lionel Baruchet – Laurent Lugrin. 
    Philippe Rochat demande si les deux parts ont bien été souscrites au Centre 
Nordique du Risoud. Deny Rochat l’affirme et nous rappelle que le dit centre a tracé 
gratuitement au concours de fond. Christian Golay, en porte-parole de ce centre, 
nous avise que ce sera payant désormais. Un membre, dont on a oublié le nom, 
nous invite à retirer ces deux parts dans ce cas !… 
    Un autre membre demande les noms de ceux qui font encore de la compétition : 
ce sont André – Charles-Louis – Gérald – Pierre-André, tous Rochat. 
 
    Saison 80-81 
 
    A la suite du procès-verbal de la secrétaire qui est accepté, nous écoutons les 
récits attrayants de la sortie à ski à Verbier de Laurent ainsi que celui de la raclette 
par Lionel. La sortie à Verbier a attiré une dizaine de skieurs, ce qui fait plaisir aux 
organisateurs.  
    Nous relevons ensuite quelques points essentiels du rapport du président (Deny) : 
au loto, il constate non sans regret que c’est toujours la même équipe qui travaille et 
que les absents n’ont même pas la politesse de s’excuser.  
    Les concours ont bien marché. Il y avait une bonne ambiance au slalom nocturne. 
Au fond, malgré une excellente organisation, on relève une participation moyenne 
avec cependant des équipes qui se déplacent de loin. Pour chaque concours, Deny 
relève qu’il faudrait plus de monde pour l’aménagement des pistes. Question 
pratique, le fourgon de Monsieur Gras s’est montré une solution meilleure que la 
caravane pour le calcul des temps.  
    Quant à l’expérience de la course à ski de fond au Levant (ou ailleurs) permettant 
à chacun, simplement, de passer une journée ensemble, n’ayant pas reçu le succès 
mérité, elle sera abandonnée. 



La commission ski-jöring est désireuse de relancer l’épreuve et espère que 
l’assemblée sera d’accord. Le projet est voté et accepté. 
    Nous décidons déjà que l’emplacement sera derrière le village, endroit considéré 
comme idéal et qu’aucun renvoi de date ne sera fait, nous annulerons.  
 
    Saison 81-82 
 
    A la suite de la lecture du P-V lu par notre regrettée Muriel qui a décidé, après 10 
ans de dévouement, de laisser la place aux jeunes, les débats sont partis comme 
suit. Encore un grand merci à Muriel. Bernard Rochat s’est renseigné sur la 
démission de Laurent, à savoir s’il était encore là pour le ski-jöring où notre jongleur 
de micros reste pour donner un coup de main.  
    Chel, notre caissier à vie (du téleski) nous fait lecture des comptes qui ont été 
contrôlés et approuvés. Un problème, les OJ ne rendent pas leurs poignées. Philippe 
demande si on a des frais supplémentaire. Chel lui répond que oui. Le câble du 
téléski nous coûte 100.- pour le raccourcir.  
    Et l’on profite encore pour remercier Muriel pour ses 8 ans de fonction.  
                                                                             
                                        Le secrétaire Bernard Meyer. Merci de votre attention.  
 
    Saison 82-83 
 
    Comptes. Je ne vous ennuierai pas avec des chiffres, mais citons au passage que 
tout va bien, Lionel, notre champion des billets et des chiffres, a bien fait son travail 
et  que la commission de gestion a vérifié les comptes qui se sont avérés exacts.  
    Un câble au téléski coûte 300.- 
    Renouvellement du comité. Quelle tuile, notre président démissionne. Patrick 
Cotting prendra sa place. Deny est remercié pour le travail effectué pendant sa 
législature 
    Deuxième tuile, on va bientôt pouvoir faire un toit !, Chel (écrit Schell) notre 
caissier téléski, démissionne aussi. Patrick propose Lionel qui accepte la place.  
    Ski-jöring. Bernard Rochat relève que cette manifestation donne beaucoup de 
travail et de sueurs froides  au point de vue travail et organisation. Mais en général 
tout va bien, les bénéfices sont inespérés, il faut dire que cette année il n’y a pas eu 
de poulets ! Restent deux problèmes : les chevaux et le terrain.  
    Propositions individuelles. Philippe demande tout d’abord qu’on remercie le 
président pour ses 4 ans d’activité sans jamais avoir vu une paire de ski ! Laurent 
demande s’il est nécessaire de continuer les activités du ski-club, surtout à la course 
de fond où il n’y a jamais beaucoup de monde. Philippe relève qu’il y a déjà assez de 
courses de fond dans la région et que le ski-club pourrait laisser tomber la sienne. 
Philippe propose encore de faire seulement une sortie par année, un slalom nocturne 
et c’est tout.  
    Sur ces bonnes paroles l’assemblée est levée à 22 heures 45. Et tout le monde se 
retrouve pour boire un verre au Terminus. Merci de votre attention. 
 
                                                                                      Le secrétaire : Bernard Meyer.  
 
    Saison 83-84 
 
    Membres absents : la liste serait trop longue.  



    Le rapport du président est lu par Lionel qui nous fait une improvisation 
impeccable pour la fin. 
    Renouvellement du comité. Le nouveau président (Patrick Cotting) est en fonction. 
Le secrétaire en cours démissionne de son poste. Il est remplacé par Cosette 
Fontannaz.  
    Rapport O.J. Grand coup de chapeau aux O.J. qui ont remis en état les Roulus 
sans que personne ne le leur demande. Tout va très bien chez nos cadets. Bravo les 
O.J. Encore quelque chose à leur propos, les effectifs progressent. On compte 23 
membres dans leurs rangs. 
    Ski-jöring. Il n’aura pas lieu cette année à cause du Giron du Nord FVJC. Bernard 
Rochat, appuyé par P. Cotting, propose de faire le prochain ski-jöring sur le lac 
devant le Pont. Affaire à suivre.  
    Le président Patrick Cotting propose que l’on recommence à faire le loto au Local. 
Les débats vont bon train. Laurence Rochat appuyée par Bernard Meyer relève que 
l’on a de plus en plus de mal à recruter des gens pour travailler et qu’au Cygne, sans 
avoir besoin de personnel pour le service des boissons, on tourne juste avec les 
gens qui veulent bien venir. L’assemblée se décide à voter. Cygne : 1.  Grande 
Salle : 5. Sans avis : 4.  
    Activité 83-84 : raclette, slalom nocturne, course à Torgon, loto.  
    Propositions individuelles. Deny nous fait remarquer que nous avons la chance de 
pouvoir faire nos assemblées dans une très jolie salle refaite à neuf et que le ski-club 
pourrait faire un don pour le matériel sur lequel nous sommes assis, proposition 
partiellement acceptée. 
    Merci de votre attention.                                                                     Bernard Meyer 
 
 
    Saison 84-85 
 
    Rapport du président. Celui-ci relève le grand succès de notre slalom nocturne : 
environ 80 participants.  
    Comptes. Pour la première fois bénéfice au slalom nocturne : 207.60. Bénéfice  du 
loto : 1499.35 
    O.J. La course et la descente aux flambeaux ont dû être annulées: manque de 
neige. 
    Activités 84-85. Nous fixons la date du slalom nocturne au 26.1.85 et celle de la 
course, but Torgon, au 2-3 mars 85.  
    Le président donne la parole à Mme Cuendet qui nous expose son projet : faire de 
la compétition en ski de fond. Il y aurait donc plusieurs entraînements par semaine 
dont un le mardi soir en salle, entraînement dont elle s’occuperait. Elle signale 
également que même les personnes qui ne font pas de compétition mais désirent 
juste se faire un peu de condition physique, seront les bienvenues le mardi soir.  
    Ski-jöring. Va-t-on le refaire ? Oui = 12, non = 0, abstentions =  3. Une grande 
discussion s’engage si l’on pourrait faire le ski-jöring sur le lac de Joux. L’idée est 
super, mais pose de grands problèmes. Déjà y aura-t-il de la glace, dans le cas 
contraire il faudrait trouver une autre place et comme nous le signale Bernard, les 
cavaliers ne veulent plus faire courir leurs chevaux sur un fonds mou. Il y aurait 
également le problème de la route et des entrées. 
    Le comité propose d’acheter des piquets pour le téléski. La proposition est 
acceptée à l’unanimité par l’assemblée.  
    Merci de votre attention.                                      La secrétaire : Cosette Fontannaz 



 
    Saison 85-86 
 
    L’annulation du slalom nocturne entraîne une perte.  
    Perte occasionnée par le Roulu : 714.85 
    O.J. Lionel déplore le manque de neige, mais la société ne peut rien faire à ce 
sujet, hélas. Il note également qu’il manque de chef O.J. et nous signale que pour la 
distribution des coupes, il a été prévu de faire des épreuves en salle. 
    Course. Le comité propose d’aller en train à Nendaz. L’assemblée accepte et 
décide également de prendre les O.J. Philippe relève qu’il trouve l’idée du train très 
bonne.  
    Il a été décidé de refaire un bal, le 1er mars 86, car la compétition coûte quand 
même à la société.  
    Ski-jöring. Eternel problème, où va-t-on le faire, sur le lac au Pont, derrière le 
village, sur le lac Ter, mais beaucoup de problèmes se posent, sol mou, accès 
difficile, etc. Nous arrêtons nos discutions pour nommer une commission qui se 
débrouillera avec ces problèmes. Celle-ci se composera de Bernard Rochat, Patrick 
Cotting, Olivier Lugrin, Deny Rochat, Lionel Baruchet, Cosette Fontannaz. 
    Antoinette nous signale que la compétition va bien, qu’il y a des entraînements en 
salle ouverts à tous et dès que la neige est là tout le monde croche les skis. Il y a 
environ une dizaine de courses de fond par saison. Nous félicitons Jean-Yves 
Cuendet qui a remporté la coupe Berauer et qui détient le titre de champion suisse 
de combiné. Encore bravo.  
    Le comité propose de faire une fois par mois une sortie en ski alpin. La proposition 
est acceptée.  
    Merci de votre attention, la secrétaire :                                     Cosette Fontannaz 
 
    Saison 86-87 
 
    Nos finances se portent plutôt bien puisque le ski-jöring nous rapporte 3057.15, le 
loto 1752.15 et le bal 1249.95. Les rapports sont lus par Philippe qui relève que nous 
avons fait une bonne saison et remercie le caissier pour la tenue des comptes. 
L’assemblée accepte les comptes et décharge la commission de son mandat.  
    Rapport chef OJ. Martial n’étant pas là, c’est Lionel qui nous lit le rapport. Nos OJ 
se débrouillent très bien, l’effectif se maintient entre 15 et 18 membres. Nous 
relevons que les OJ se sont très bien comportés à la course de Mendraz. Il y aura 
presque chaque semaine une activité organisée par les chefs OJ, Martial et Lionel 
que nous remercions.  
    La course se déroulera à Anzères, et sur demande de Philippe, elle aura lieu les 
14 et 15 mars.  
    Il y aura également le slalom nocturne suivi d’un bal le 14 février.  
    Compétitions. Antoinette nous dit que malgré l’absence de neige, la saison fut très 
chargée entre les courses de fond et de saut plus quelques courses en France, il n’y 
avait plus un seul week-end de libre. La lecture du programme 86-87 nous apprend 
que la saison sera également chargée, mais nos coureurs y seront préparés, car la 
mise en condition a déjà commencé et nous remercions Antoinette pour son 
dévouement.  
    Nous tenons à féliciter Jean-Yves qui continue de courir au niveau international. 
On nous propose de faire des survêtements au nom du ski-club. Patrick trouve que 
pour cela il nous faudrait un sponsor et décide de s’en occuper.  



    Le comité propose de sortir une somme d’environ 2000.- qui sera distribuée aux 
compétiteurs. Oliver relève que la somme sera difficile à distribuer et Lolo propose de 
donner un fixe pour les déplacements et d’investir le solde en survêtements. 
 
 
    Saison 87-88 
 
    Patrick nous lit les comptes. Nous pouvons retenir que les sorties nous coûtent 
2245.- mais qu’en contre-partie le bal nous a laissé 1613.25 et les cotisions 753.30. 
Notre fortune actuelle est de 9283.35. 
    Rapport présidentiel. Patrick, dans son rapport, nous relate les diverses 
manifestations de l’année écoulée. L’assemblée raclette s’est déroulée dans la 
bonne humeur avec 17 membres. Il y avait 8 personnes pour la sortie à Métabief, 
rien à relever, à part la voiture en panne de Philippe. Il y a également eu des sorties 
à Lamoura – Lélex – Les Mosses.  
    L’assemblée décide de maintenir le bal afin de renflouer la caisse. Il est également 
décidé de refaire un slalom parallèle nocturne, mais de voir avec le ski-club de 
l’Orient pour le faire en collaboration avec eux. Il y aura également les diverses 
petites sorties ainsi que la course annuelle au mois de mars. 
    Somme de 1500.- votée pour les compétiteurs. 
    Nous relevons également les excellents résultats de Jean-Yves, 23e au 
championnat du monde, 2ème dans une course au Japon, et ceux de Martial, 4e au 
championnat suisse de cross, champion suisse en montagne, 13e au championnat 
du monde.  
    Bravo et bonne chance pour la suite.  
 
    Saison 88-89 
 
    Les comptes sont lus par Lionel. Nous relevons que la course à Super-Nendaz a 
coûté 1524.40, que les inscriptions aux diverses courses (3 ans) ont coûté 1694.- En 
contre partie le loto rapporte 1442.30 et le bal de décembre 800.-  
    Cette année le parallèle, nocturne à l’Orient, nous coûte 674.70.  
    Rapport chef O.J. Daniel nous annonce que les OJ se portent bien, mais qu’il y a 
beaucoup de très jeunes et que cela pose un léger problème au sein du comité O.J. 
    La cabane des Roulus a été refaite.  
    Compétitions. Depuis le 2 octobre deux entraînements ont lieu chaque semaine. 
Nous signalons que dorénavant l’entraînement en salle aura lieu le mercredi et qu’il 
est ouvert à tous. Nous avons participé à sept concours de fond. On déplore 
l’annulation de nombreuses épreuves faute de neige.  
    Relevons tout de même les toujours très bons résultats de Martial, Florian et Jean-
Yves.  
 
    Saison 89-90 
 
    A la Palestine. Présents 7 membres SCC et 4 comitars. 11 présents sur 96.  
    Rapport du président. 24.1.89, Interneige St-Georges mis sur pied par le groupe 
libéral du Pied du Jura, les ski-clubs de la Vallée sont représentés par l’Abbaye et les 
Charbonnières. Une équipe composée de 10 skieurs habillés en hockeyeurs. 
Journée sympathique, classement honorable. Nuit passionnante.  



    L’envolée des Esserts devait être organisée au pied levé, le SC Le Lieu s’étant 
désisté. Malgré une bonne préparation, le manque de neige dicta une annulation de 
la course.  
    Egalement par manque de neige, pas de dimanche à ski et de parallèle. 
    Sortie annuelle à Aoste, super-sortie, grande tombée de neige, 80 cm de 
poudreuse. Ca c’est du ski !  
    En conclusion le président constate un manque d’intérêt et de motivation de la part 
des membres du SCC. Seul un petit noyau suit régulièrement toutes les activités.  
    Daniel Golay prend la parole pour faire un bref tour d’horizon sur les activités OJ 
88/89. Le mot est lâché : catastrophique ! Pas de neige, peu ou pas de participants.  
    Programme 1989/90. Il a déjà commencé avec la fête du ski du 16 novembre 
1989. Il se poursuit avec l’assemblée-raclette de ce soir  et il continuera avec des 
dimanches à ski de piste et de fond, si les conditions le permettent. Concernant ces 
dimanches, il est fait la proposition suivante : une à ski de fond et une à ski de piste 
et un jour au championnat du monde nordique juniors à Mouthe. 
 
    Saison 90-91 – pas de rapport – 
 
    Saison 91-92 
 
    Caisse, avoir de 8237.25 
    Rapport du président. Patrick nous fait un résumé de la saison dernière :  course 
aux Diablerets, beau temps, mais neige pas géniale. Sortie sous la pluie à  Chapelle 
des Bois. Raclette et loto.  
    700e de la Confédération. Olivier nous fait part du projet du village ; celui-ci 
consiste é à faire une charbonnières, et que les sociétés s’associent au village pour 
tenir bar, cantine, etc… Il nous rappelle que toutes les propositions sont les 
bienvenues.  
    Slalom parallèle nocturne : si en décembre tout le comité était très enthousiaste, 
maintenant nous attendons la neige.. 
    La course annuelle est prévue le week-end du 9 et 10 mars. Susy nous propose 
Loèche-les-Bains, afin que les non skieurs puissent aller dans les bains. L’assemblée 
remet au comité le soin de prendre une décision sur le lieu de la course. 
Malheureusement les courses du dimanche sont supprimées faute de neige. La fête 
du ski de 1989 s’étant très bien déroulée, une nouvelle fête du ski est fixée au 22 
mars 1991. Antoinette nous signale qu’à cette date-là les courses ne sont pas encore 
finies et que nous n’aurons pas beaucoup de compétiteurs.  
    Nous soulignons le très brillant parcours de Jean-Yves qui sillonne toute l’Europe 
et celui de Florian qui suit les traces de son grand frère. Il n’y a plus d’autres 
compétiteurs, mais la gym continue pour les « réguliers ». Antoinette remercie les 
personnes présentes à Chaux-Neuve.  
    O.J. le chef O.J. Martial est absent pour l’instant, c’est donc Christophe Golay 
secondé par son frère Daniel qui occupe ce poste. Cette saison il n’y a encore eu 
aucune activité (manque de neige) et le comité ayant complètement changé perturbe 
un peu la société. 
    Charles-Louis nous propose de soutenir les compétiteurs de la façon suivante : 
10.- par point en coupe d’Europe, 20.- par point en coupe du monde. La proposition 
est acceptée.  
    Et pour terminer on apprend que le bruit court que le canton de Vaud est candidat 
pour les jeux olympiques de l’an 2000.  



    Merci de votre attention.                              La secrétaire : Cosette Rochat  
 
 
    Saison 91-92 
 
    Cette année le loto est, comme l’année précédente, notre plus grosse entrée en 
argent, soit 1780.- Le slalom nocturne quant à lui occasionne un déficit de 69.- Les 
frais généraux du Roulu se montent à 377.- Christian nous signale qu’il a refait la 
cabane et que le téléski tournera cette année ; il nous propose même une soirée à 
ski suivie d’une fondue.  
    La sortie d’automne a déjà eu lieu à la Biole. Le loto est fixé au 1er décembre, 
l’après-midi loto traditionnel et le soir avec abonnement. 
    La sortie annuelle est prévue au mois de janvier, car février est réservé aux J.O. et 
qu’en mars les conditions sont moins bonnes. La destination de cette sortie est 
prévue au Grand St. Bernard.  
    Si les conditions le permettent, c’est-à-dire assez de neige, nous organiserons une 
course de fond en collaboration avec le Centre nordique.  
    Un grand débat avec des avis très différents s’engage concernant les 
entraînements. Antoinette s’occupe d’entraîner et le footing et le ski-club, étant 
donné que très peu de membres du ski-club participent à ces entraînements. 
Antoinette voudrait tout regrouper à la Grande salle des Charbonnières. Patrick n’est 
pas d’accord avec cette idée, il ne veut rien avoir à faire avec le footing. Deny pense 
qu’ils n’ont qu’à venir sans rien dire. D’autres estiment que nous avons un prix 
forfaitaire de 300.- pour le local et que nous risquons de perdre cet avantage si ce 
n’est pas une société du village qui vient s’entraîner. Et il y a les partisans d’un 
accord qui pensent que tout s’arrangerait si les membres du footing devenaient 
également membres du ski-club. Leur entraînement ne leur coûterait alors que 20.- 
par année et nous, cela nous rapporterait un petit quelque chose. Tout le monde 
donne son avis et finalement nous changeons de sujet sans qu’aucune décision ne 
soit prise.  
    Antoinette nous annonce que les championnats suisses de ski-nordique 1993 se 
dérouleront dans la région et que toutes les bonnes volontés sont acceptées.  
    Deny nous rappelle que la société aura 50 ans en 1995 et qu’il serait bien de 
marquer le coup.  
    Antoinette a convoqué tous les OJ et renommé un comité. Malheureusement les 
activités tombent car il n’y a plus véritablement de chef O.J. Christian se propose s’il 
faut donner un coup de main.  
    Merci de votre attention.                                                      La secrétaire : Cosette 
 
 
    Saison 92-93 
 
    Lecture du dernier P-V. Le président lit le dernier P-V. Il est relevé que le SCC 
aura 50 ans en 1995. Modification, s’il n’y a pas eu d’activité pour les O.J. ce n’est 
pas par manque de chef O.J., mais par manque de neige.  
    Démission du caissier Lionel Baruchet. Christophe Golay accepte la succession.  
    Activités. La course est agendée aux 15 et 16 janvier. Si l’enneigement le permet, 
une soirée ski aux Roulus aura lieu avec fondue à la clé. Jean-Michel Rochat 
demande des précisions sur les activités des O.J. et nous recommande de prendre 
soin des livres les concernant.  



    En accord avec les autres ski-clubs, un entraînement en salle pour les 
compétiteurs dès 10 ans est donné tous les jeudis au Brassus par Gérard Verguet. 
Une annonce a paru dans la FAVJ. 
    Loto. Le bénéfice sera d’environ 4500.- à 5000.- contre 7000.-  l’année dernière. 
La part du SCC est d’environ 1400.- Plusieurs causes à cette baisse : beaucoup de 
manifestations en même temps, une publicité restreinte vu le prix trop élevé, de 
même que les petits lots attirent moins. 
 
    Saison 93-94 
 
    Comptes. La soirée laisse 342.- et le loto 1050.-, mais vu le coût relativement 
élevé de la course, nous avons une diminution de fortune de 1501.- 
    Le Roulu n’a pas tourné mais nous avons payé les assurances.  
    Patrick désire quitter le comité. Nous l’encourageons à continuer une année afin 
que nous puissions nous « retourner ». C’est reparti avec les mêmes.  
    Activités. La course aura lieu les 12 et 13 mars soit au Arcs soit à la Plane. 
Christophe propose de refaire un bal et c’est accepté. Comme d’habitude le loto 
reste au programme de nos activités.  
    Les ski-clubs de la Vallée aimeraient déposer leur candidature pour les 
championnats suisses 1997. la décision sera prise en mars 1994, et il faut se décider 
si oui ou non nous participerons à cette organisation. Nous passons au vote : Oui, 
10 ; non 1, sans avis, 6.  
    L’éternelle question du Roulu revient. On paie et il ne sert à rien. Jean-Michel 
demande qu’on accorde encore une année avant de prendre une décision. 
    Charles-Louis demande si les O.J. existent encore. Il semblerait qu’il n’y ait plus 
de chef O.J. !! 
    Merci de votre attention.                                             La secrétaire Cosette Rochat 
 
 
    Saison 94-95 
 
    Comptes. La seule et éternelle question que nous avons depuis plusieurs années 
est le coût du Roulu, de 427.65.  
    En 1994 le ski-club a été très actif. Loto et course comme d’habitude. Mais les 
bons résultats de Jean-Yves nous ont donné l’occasion de faire une soirée retour 
ainsi qu’une fête au centre sportif le 7 mai. Nous avons également fait un bal au mois 
d’octobre.  
    En 1995 le loto, la course et le bal restent au programme. Il est également 
demandé de refaire une course en automne.  
    Suite à une demande de Jean-Yves et de Florian Cuendet une question est 
posée : faut-il refaire un petit tremplin de saut aux Charbonnières ? Les avis 
divergent et il en ressort que les avantages seraient : – un petit tremplin de 30 m 
chez nous pour favoriser le saut – peu de travaux en vue et peu d’entretien (puisque 
presque naturel) – utilisable avec peu de neige.  Par contre les questions suivantes 
restent ouvertes : Quelle est réellement la demande ? – Le coût et les moyens de 
financement ? – Le Brassus parle de faire un petit tremplin, est-il nécessaire d’en 
avoir deux à la Vallée ? 
    Le comité prendra contact avec le ski-club du Brassus et étudiera également le 
coût et la nécessité de cette opération. Après seulement la décision sera prise au 
sein du club. 



    Autre sujet qui revient chaque année : le Roulu.  
    Christian trouve que le Roulu coûte cher et ne sert plus du tout. Olivier propose 
alors de le supprimer. Patrick propose  de reprendre l’éclairage pour la peut-être 
future piste de saut. Les décisions prises lors de cette assemblée concernant le 
Roulu sont les suivantes : 

- Arrêter les frais, dénoncer le contrat RC-SEVJ 
- Mettre le Roulu en attente, car la cabane ne peut être démontée 
- Interdire l’utilisation du Roulu momentanément  
- Demander aux souscripteurs du Roulu de faire don de leur action au ski-club.  

    Un courrier devra être fait pour expliquer nos décisions à la population du village.  
    Le centre-sportif demande de reprendre des actions pour la future extension afin 
de pouvoir commencer les travaux. Nous passons au vote, résultat 5 non, 4 oui, 2 
abstentions. 
    Nous avons également reçu une demande pour donner un coup de main lors de la 
« journée des communes vaudoises ». Là, la proposition est acceptée et le comité se 
rendra à l’assemblée.  
    Christian félicite le comité de son dynamisme.  
 
    Saison 95-96 
 
    Renouvellement du comité. Après plusieurs saisons sans changements, deux 
personnes quittent le comité, il s’agit de Patrick Cotting qui aura été pendant treize 
ans notre président, et de Cosette Rochat qui a fait quatorze ans de comité dont 
douze comme secrétaire.  
    Après un tour de table deux de nos nouveaux membres sont d’accord pour être 
mis d’entrée « dans le bain ». Il s’agit de Frédéric et de Bill. Nous les remercions et 
leur souhaitons bonne chance dans leur future tâche. 
    Le comité fonctionnera de la façon suivante : 

- Président : Christophe Golay 
- Secrétaire : Frédéric Jaillet  
- Caissier : Bill Muirhead 
- Membres : Deny Rochat et Antoinette Cuendet  

    Les activités habituelles, c’est à dire loto et course, sont toujours au programme. Il 
est demandé de partir le vendredi soir pour la course et il n’y a aucune opposition.  
    Il est également demandé au comité de contacter Jacques Lugrin afin que nous 
soyons présents lors de la manifestation du 600e de la commune du Lieu.  
    Patrick nous rappelle les championnats suisse en 1997. Un comité d’organisation 
a été formé et les assemblées sont déjà commencées. On compte toujours sur notre 
aide. 
    Un petit tremplin de saut va se faire au Brassus, il est donc décidé de ne pas en 
faire un autre aux Charbonnières, cela ne serait pas très judicieux.  
    Jean-Michel Rochat repose la question concernant les activités OJ. David 
Candaux nous apprend que plus rien ne se fait depuis deux ans et propose 
d’essayer de relancer la descente aux flambeaux.  
    L’assemblée se termine par la remise d’un tableau à Patrick et Cosette en 
remerciement de leurs nombreuses années au comité. Et c’est très émus qu’ils 
tiennent à remercier l’assemblée de ce geste touchant.  
    L’assemblée est levée à 21 h 15. Merci de votre attention. La secrétaire sortante :  
 
                                                                                                           Cosette Rochat 



        Saison 96-97 
 
    Comptes ski-club et Roulu. Pour le ski-club après les nombreuses activités de la 
saison 95-96, notamment le 600e de la commune du Lieu, le bénéfice de cette année  
s’élève à 5298.- Pour le Roulu la somme de 3848.- en notre faveur sont à la banque 
au 31.12.96.  
    Téléski du Roulu. Le président nous informe qu’une modification du tracé du câble 
électrique a été effectuée par la SEVJ de la cabane du Roulu au chalet. Ce travail a 
été offert, une lettre de remerciement leur sera envoyée.  
    Après votation, les membres présents acceptent la décision du démontage du 
téléski qui a connu ses heures de gloire. 
    Tremplin. Au début du mois le tremplin a été remis en état. Frédy Guignard 
viendra entraîner tous les mercredis les jeunes de la Vallée désireux de pratiquer le 
saut.  
    Le rapport OJ est lu par la soussignée. A ce jour 16 jeunes y sont inscrits. 5 
activités ont été agendées pour cette saison, dont un entraînement avec Vallorbe 
aujourd’hui. D’après leur sourire au retour, je pense qu’ils ont eu du plaisir. 
L’assemblée a l’air heureuse que le mouvement OJ reprenne vie. En vous remerciant 
pour les félicitations, cela m’a touchée. 
    Activités 97. Un calendrier chargé nous attend. Les 25-26 janvier, 1 et 2 février, 22 
et 23 mars, auront lieu les Championnats suisses de ski nordique à la Thomassette. 
Nous sommes responsables de la restauration. Notre président aime les défis et s’en 
sort à merveille ! 15 février : loto des sociétés au local. 8 et 9 mars, course en Italie.  
    Divers et propositions individuelles. Bernard Rochat propose une sortie nocturne 
skis au pied sur la piste éclairée de l’Orient, avec pour digestif une fondue. Initiative 
acceptée à l’unanimité.  
    Un délicieux fromage attend les estomacs creux des membres présents sous 
forme de raclette.  
                                                                                  La secrétaire : F. Berney-Jaillet 
 
    Assemblée générale extraordinaire du 18 septembre 1997, au local des 
Charbonnières, ouverte à 20 h 35. 20 personnes présentes. 
    Le président souhaite la bienvenue par cette assemblée concernant le tremplin de 
saut (30  m). toutes les explications concernant le déroulement des travaux, un devis 
de 30 000.- a été calculé.  
    Financements. Pour notre société, le comité suggère une participation de 3000.- 
Le reste sera financé par les communes, le village, la FSS, le Sport-Toto, ainsi que 
par la vente de mètres. 21  privés ont déjà acheté une part à 500.- à ce jour. Aucune 
demande n’a encore été effectuée auprès d’entreprise. Une discussion éclate entre  
Jean-Marc Rochat et Patrick Cotting puisque le ski-club construit lui aussi son 
tremplin de 23 mètres. Après votation : 18 oui, 0 non, 2 blancs. Le budget de 3000.- 
est accordé au tremplin. 
    Une demande est à faire au PBr pour que la machine à neige puisse passer sur 
les rails sans dommage. Une convocation sera envoyée aux actionnaires du téléski. 
 
    Saison 97-98 
 
    Tremplin. Le budget prévu de 30 000.- s’est révélé exact, puisque les comptes 
seront bouclés fin janvier 98. Patrick Cotting félicite le comité pour sa rapidité 
d’exécution.  



    Comptes ski-club. Après beaucoup de mouvements, une augmentation de la 
fortune de 549.- est comptabilisée pour un total de 16888.- En bref la société se 
porte bien au point de vue financier.  
    Roulu. Le caissier nous informe qu’une assemblée sera convoquée en février 98 à 
l’attention des actionnaires afin de leur proposer le remboursement de leur part par la 
Feuille des Avis officiels. Si non réponse des personnes concernées, le montant sera 
transmis sur le compte du tremplin. 
    Activités OJ. Lors de la soirée spaghetti du 4 octobre dernier, les jeunes ont pu 
récolter 700.-  Une course aux Diablerets les 20 et 21 décembre aura lieu. Le 
président lit son rapport OJ. La soussignée démissionne de ce poste, bien qu’elle ait 
eu beaucoup de plaisir dans ce mouvement OJ. Le président annonce qu’il trouvera 
un nouveau chef OJ par la personne de Julien Rochat, même s’il n’a que 17 ans. 
Certains parents dénoncent le fait qu’il ne peut être chef OJ vu son âge. Christophe 
Golay se charge de trouver quelqu’un. 
    Deny Rochat propose que le tremplin porte le nom « Tremplin Jean-Yves 
Cuendet ». Si ce dernier donne son accord, c’est à l’unanimité que cette initiative 
sera établie.  
 
                                                                             La secrétaire sortante : Fred Berney 
 
    Saison 98-99 
 
    Comptes lus par le caissier, Bill Muirhead. A l’actif 18297.- A part la course, les 
principales dépenses ont été pour l’apéritif du souper de fin de carrière de Jean-Yves 
ainsi qu’un soutien de 500.- 
    Tremplin. Situation spéciale, puisque l’engagement du ski-club était seulement de 
3000.-. Ainsi le caissier n’est pas tenu de donner les comptes ! Pour simplifier la 
gestion, le caissier propose de tout mettre les comptes ensemble, surtout que ce 
compte est bénéficiaire ! Capital (vente de mètres, dons) 32649.60. Coût de 
construction, effectif de 36960.60, facturé 23.970.40. Solde banque 9633.05. A 
rembourser au SCC 953.45.  
    Le concours a engendré un bénéfice de 1600.- (vente boissons + repas , 
sponsoring Banque Piguet et Breguet).  
    Bill propose de consolider les trois comptes puisque le compte tremplin se porte 
bien, ainsi que de remettre à jour les statuts qui datent de 1951.  
    Le caissier demande un accord de principe pour les trois comptes, vu que pour le 
Roulu, les actionnaires n’ont pas encore été convoqués. Cette demande est 
acceptée.  
    Katia Aeby secrétaire.  
    O.J. 28 enfants. Week-end aux Diablerets, entraînements en février, concours en 
février. Ski de fond au Levant. Pour récolter un peu d’argent, ils ont été vendre des 
boissons et du vacherin au bord du lac gelé. Ils ont organisé aussi un « pietathlon » 
sur le terrain de foot et ont récolté 700.-  
    Fred demande un subside de 1000.- Dans l’ensemble chacun est conscient qu’il 
faut verser quelque chose pour les jeunes. Le caissier veut assortir ce subside de 
diverses conditions : les comptes des O.J. seront vus et approuvés par le caissier et 
la commission du ski-club. Il est aussi demandé que les jeunes donnent un coup de 
main lors des manifestations.  



    Activités : janvier 12, fond Abbaye, Nordic Skate (nocturne) – 23-24 : course. 30-
31, coupe du monde. Février 13-14 : championnats franco-suisses. Mars 7, concours 
de saut.  
    Pour la collaboration entre les clubs de la Vallée, le président renégocie le 
pourcentage, actuellement 17 % à la place de 13,25 %. Pour la CM et Championnat 
Franco-suisse, 50 % / 50 %.  
    Le tiers des bénéfices vient de la buvette de la Thomassette.  
    CM, engagement pour trois ans.  
    Le président remercie le caissier pour son engagement au sein des organisations 
franco-suisses.  
    Jean-Yves remercie le ski-club pour son soutien pendant sa carrière. Il se réjouit 
que pour le tremplin beaucoup de travail a été fait. Il se soucie quant à la pérennité  
des activités au tremplin par rapport aux personnes susceptibles d’y être actives 
dans le futur. Le cercle des intéressés devrait s’agrandir. Il y a encore du travail à 
effectuer l’été et s’informe si les O.J. pourraient être impliqués, avec rétributions pour 
alimenter leur caisse. 
                                                              La secrétaire intérimaire : Antoinette Cuendet      
 
 
    Registre des rapports de la Commission de gestion  
 
   
    Le téléski ira désormais son chemin tant bien que mal, dont nous retrouverons 
quelques bribes de son histoire à la suite, par le biais surtout des rapports divers de 
la commission de gestion.  
    Après des débuts sur les chapeaux de roues, le désintérêt pour cette petite 
installation ira grandissant. Il faut dire que les Roulus n’offrent pas des possibilités 
très variées et quand vous avez descendu cette pente  quelques centaines de fois, il 
vous viendrait quand même le désir de voir autre chose. Ce fut probablement le cas 
pour la majorité de nos jeunes skieurs. Et des moins jeunes aussi.  
    D’autre part des problèmes mécaniques récurrents entachant presque toutes les 
saisons, n’étaient pas pour faciliter les choses. Le téléski en effet souffrait 
d’insuffisances techniques  qu’il ne fut jamais possible de supprimer. Citons deux de 
celles-ci.  
    Premièrement le câble. Sitôt les descentes et montées achevées, par son propre 
poids, par la traction produite sur lui aux points les plus saillants de la piste de 
remontée, surtout par la fonte de la neige, se plantait en celle-ci en laquelle souvent 
il gelait. Il aurait fallu en conséquence au début de chaque journée d’utilisation 
« décoller » le câble sur toute la longueur. Chose que ne firent pour dire jamais les 
utilisateurs qui se contentaient, et quelque soit la situation , de presser sur le bouton 
d’enclenchement. Une bonne sonnée, les poulies, surtout celle de traction dont la 
surface de friction était revêtue d’un manteau de caoutchouc, souffraient 
terriblement. Il se peut même que par un tel procédé le câble ait cédé.  
    Le câble. Combien de fois fut-il remplacé ? L’étude de la comptabilité permettrait 
de le savoir. A vue de nez, avec les raccourcissement, il faut admettre qu’il fut 
remplacé ou réexpédié en usine pour raccourcissement au moins une dizaine de 
fois. Le câble à lui seul participait pour une part importante des frais généraux. 
    Sécurité. Celle-ci était constituée par un arrêt automatique au niveau de l’arrivée 
en cas de dépassement de la ligne de sécurité grâce à un dispositif savant. Le hic, 
car il y en avait un, et de taille, c’est que pour arrêter le téléski les enfants, qui 



souhaitaient, du haut de la remontée filer directement sur la gare et non repasser par 
la station de départ afin d’arrêter le moteur, désenclanchaient simplement la sécurité. 
En conséquence, le lendemain ou le premier jour d’une nouvelle utilisation, la 
sécurité n’était pas en place. Il aurait fallu effectuer une première montée à pied pour 
la réactiver. Ce que naturellement les utilisateurs ne faisaient pas. Allez hop, on 
démarre et tant pis pour la sécurité que l’on réinstallera sitôt en haut, si même on le 
faisait.  
    Ces manquements grave à la sécurité la plus élémentaire ont toujours déplu au 
soussigné qui, surtout pour ce fait, c’est désolidarisé de l’équipe du téléski, ne 
voulant plus assumer de responsabilité dans ce sens-là. L’avenir devait prouver que 
le système tel qu’il était conçu, ou plutôt tel on le faisait aller, car la base en somme 
était solide, ne pouvait pas durer. 
   Quelle aventure tout de même, avec cette petite cabine du bas qui fut à l’occasion 
emportée par la tempête, avec la sécurité, les poulies, mais surtout le câble, ce 
fameux câble toujours prêt à vous saboter la saison !   
 
 
    Exercice 78-79 
 
    La Commission de gestion s’est réunie le mardi 20 novembre 1979 à 20 heures 
chez Lionel Baruchet. 3 membres présents sur 5,  à savoir : Olivier Rochat, Georges 
Blatti et le soussigné. Absent Yvan Rochat et Thierry Rochat.  
    Notre caissier Jean-Michel Rochat nous a présenté des comptes précis comme 
d’habitude.  
    Voici quelques chiffres que nous avons relevé. Notre compte en banque s’élève à 
1272,85 francs avec les intérêts. L’ancien emprunt comme l’année précédente n’a 
pas subi de changement : il s’élève toujours à 2920 .- Le nouvel emprunt est lui aussi 
resté stable, il s’élève à 1450.- 
    Pour terminer nous arrivons au bilan final de la saison 78-79 qui est de 2329.57 
frs, celui de l’année précédente étant de 2166.12 frs. A note une augmentation de 
163.95. 
    Nous remercions notre caissier pour le travail effectué et nous demandons 
décharge à l’assemblée.                               
                                                                                                                      M. Caruso 
 
    Exercice 79-80 
 
   … 
    A signaler encore au chapitre nouvel emprunt, il serait bon d’envoyer une petite 
babillarde à chaque actionnaire en leur rappelant qu’ils ont encore des parts du 
téléski et que nous aimerions bien annuler ce petit capital restant dans les comptes 
depuis fort longtemps déjà.      
                                                                                                                         O. Lugrin 
 
    Exercice 83-83 
 
    Le samedi 3 décembre, la commission de gestion composée de O. Lugrin et de L. 
Rochat s’est réunie chez le caissier pour vérifier les comptes. 



    Celui-ci nous a présenté un livre parfaitement en ordre. La pose d’une minuterie 
par le S.E.V.J. de  256.- et le remplacement du câble de 390.- ont fait que la perte 
annuelle s’élève à  2321.55. 
    Pour terminer nous remercions le caissier pour le travail effectué et nous 
demandons à l’assemblée d’accepter les comptes comme présentés et de donner 
décharge à la commission.  
 
                                                                                           Un membre : Lucien Rochat  
 
    Note : il ne s’agit pas vraiment d’une perte, mais plutôt de la totalité des sommes 
portées au passif, y compris les deux emprunts.  
 
    Exercice 83-84 
 
    … 
    Relevons que cet exercice boucle avec un bénéfice de 808.40, ceci grâce en 
particulier aux généreux dons – 650.- -et que le câble n’a pas été réparé aux frais de 
la société.  
 
    Exercice 84-85 
 
    Très peu de frais généraux en fonction d’un enneigement minime, donc d’une 
faible utilisation.  
 
    Exercice 85-86 
 
    Pas d’appel de dons, donc pas beaucoup de rentrées. 
 
    Exercice 86-87 
 
    Don pour 793.- , peu de frais généraux. 
 
    Exercice 87-88 
 
    Don pour 745.-  
 
    Exercice 88-89 
 
    Perte de 519,15, due à la non rentrée des abonnements et au non appel de dons.  
 
    Exercice 89-90 
 
    Monsieur le président, Mmes, Mlles et Messieurs, 
    C’est dans la magnifique demeure de la famille Cotting, que la commission de 
gestion du Roulu s’est réunie le mercredi 9 janvier 1991. 
    Elle aurait dû être composée de Messieurs Martial Cuendet (antipodes), Stéphane 
Meyer (hôpital), Christophe Golay (hôpital) et du soussigné, les trois premiers étaient 
bien entendu excusés. Il a fallu faire appel à une remplaçante en la personne de 
Mme Suzy Cotting que nous remercions de bien avoir voulu accepter cette tâche.  
    Finalement la commission était composée de Mme Suzy Cotting et du soussigné.  



    Pendant que le maître des lieux se prélassait devant la TV, le principal intéressé, 
le caissier, Baruchet Lionel, nous a présenté des comptes clairs, précis et justes, 
même si des fois nous avons eu de peine à le relire !! 
    La commission constate que la récolte des dons cette année a été spécialement 
fructueuse -  1257.- - et que le manque de neige nous a évité un changement de 
câble au Roulu, donc économie, ce qui explique l’excédent de recettes pour cet 
exercice de 852.45 
    La commission remercie le caissier pour son excellent travail et souhaite le 
meilleur rétablissement possible pour nos 2 amis hospitalisés.  
   En conclusion… 
                                                                                          Le rapporteur : Rochat Deny 
 
    Exercice 90-91 
 
    Monsieur le Président, chers membres, 
    La commission  de gestion composée de Rochat Denis, Golay Christophe et du 
soussigné, s’est réunie le 20. 11. 1991. 
    Nous avons le pénible devoir de constater que le caissier a fait son travail avec 
exactitude.  
    Nous le remercions et le prions de bien vouloir continuer. 
                                                      
                                                                          Pour la commission : Stéphane Meyer 
 
    Exercice 92-93 
 
   … 
   Monsieur le Président, chers membres, 
    La commission de gestion composée de Mesdames Violette Rochat, Eliane Lugrin 
et du soussigné rapporteur s’est réunie le mardi 28 décembre 1993 chez le caissier 
Christophe Golay. 
    Le manque de neige  a réduit les activités du téléski des Roulus au minimum. De 
ce fait aucune cotisation ni aucun abonnement n’ont été encaissés. 
    Nous relevons que pour une consommation d’électricité de 0.20, nous payons au 
SEVJ pour 107.- (taxe abonnement 96.-, location appareil 10.80).  
    Le plus gros problème est surtout l’avenir de notre petit téléski. En effet, en ce 28 
décembre notre téléski n’est pas encore préparé pour la saison malgré une belle 
neige de 50 à 60 cm. La relève semble difficile, espérons tout de même que la soirée 
ski + fondue au Terminus aura lieu cet hiver.*  
    En conclusion nous remercions le caissier pour son travail et demandons à 
l’assemblée de relever la commission de son mandat. 
 
                                                                              Le rapporteur : Jean-Michel Rochat  
 
 

  * Le responsable est déjà tout trouvé en la personne de Christian Golay membre 
fondateur du téléski et initiateur de cette fondue.  

 
    Exercice 93-94 
 
    … 



    Une fois de plus l’exploitation de notre Roulu fut de courte durée.  
 
    Exercice 94-95 
 
    … 
    Notre téléski ne fonctionnant malheureusement plus depuis quelques années, 
c’est avec une grande rapidité que nous avons pris connaissance des deux ou trois 
écritures comptables de l’année écoulée. 
 
    Exercice 95-96 
 
    … 
    Nous constatons que nous sommes obligés encore de payer l’assurance incendie 
pour une somme de 108.- alors que l’installation n’est plus en service. Nous 
espérons que ce problème sera réglé au plus vite. 
    N’ayant pas d’autres remarques à formuler, si ce n’est le plaisir de voir la relance 
de l’équipe O.J. du club, ce qui est positif pour l’avenir, nous remercions le caissier 
pour la tenue de ses comptes et nous proposons  à l’assemblée… 
                                                                                    Le rapporteur : David Candaux  
    Exercice 96-97 
 
    La Commission composée de Susy Cotting et du soussigné s’est rendue, le jeudi 4 
décembre 1997, chez Suzy afin de vérifier les comptes du téleski des Roulus. 
    Nous avons pu constater, outre l’excellente tenue de cette mini-comptabilité, que 
Bill a réussi à récupérer les impôts anticipés de ces trois dernières années, soit 
144,33.  
    N’ayant rien d’autre à ajouter, je propose à l’assemblée d’accepter les comptes 
tels que présentés et de donner décharge au caissier  ainsi qu’à la commission de 
gestion de leur mandat. 
 
                                                                         Le rapporteur : François-Olivier Rochat  
 
    Exercice 01-02 
 
    Conformément à la décision protocolée le 3 juin dernier en assemblée 
extraordinaire, la commission prend acte et vous informe que la fortune de Fr. 
4242,35 du téléski des Roulus a été absorbée dans l’actif du ski-club.  
    Ce transfert a pris effet dès le 1er août 2002. 
    Ainsi prend fin en page 207 de ce gros livre, une jolie tranche de vie de l’aventure 
des Roulus. 
 
                               Pour la commission, le rapporteur : O. Lugrin, le 20 octobre 2002 
                                                                      
 
 
 
     
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
      
          
  
 
   
  
                                                                                           
 
  
 
      
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


